
UTV 65 

Quand nos élus réadaptent les « fourberies de Scapin » 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les conclusions motivées de la commission d’enquête ne sont pas 

encore publiées que M. Jean-Claude PIRON fait part de son 

étonnement quant à la participation des habitants Tarbais à 

l’enquête publique. Sans toutefois nous expliquer ce qui a été fait 

pour informer les Tarbaises et les Tarbais des tenants et 

aboutissants du dossier de l’UTV 65. 
 

Une opposition à ce projet n’est pas acceptable… Propos très facile 

à tenir quand on n’habite pas à proximité… Comme 

malheureusement trop d’élus, il semblerait que vous n’ayez pas 

pris connaissance du dossier d’enquête publique et de ses quelques 

1200 pages, préférant vous fier aux indications du maître 

d’ouvrage ou des marchands de déchets. Il est même certain que le 

« zéro waste » n’évoque rien pour vous. 
 

Il est vrai que mis à part l’augmentation du trafic PL de près de 

30% sur Bordères, les rejets nocifs dans l’atmosphère, les risques 

de pollution de la zone de captage d’eau potable à 500m du projet 

et le compost toxique que l’on veut épandre sur les terres agricoles, 

il n’y a vraiment aucun risque significatif pour la santé ! D’ailleurs, 

le maïs qui aura poussé grâce à ce compost ne se retrouvera pas 

dans nos assiettes. Alors polluons la terre de nos enfants l’esprit 

tranquille. Ces sols seront saturés de produits toxiques en moins de 

20 ans !  

Vous dites que vous détenez des analyses de l’INRA prouvant la 

vertu de ce compost, nous serions ravis d’en prendre connaissance. 

Car nous en avons d’autres provenant du laboratoire 

ANALYTIKA, prouvant exactement le contraire. 

 

Quant aux conditions liées à votre avis favorable, nous nageons en 

plein délire… Encore des chansons pour faire avaler la couleuvre aux 

futurs riverains, ainsi qu’aux citoyens des Hautes-Pyrénées ! 
 

Vous omettez toutefois de préciser que nous allons payer pour tout ce 

qui va entrer dans l’UTV 65 et que nous paieront également pour tout 

ce qui en ressortira. D’ailleurs, il suffit d’examiner avec attention le 

dossier d’enquête publique et faire quelques opérations pour 

s’apercevoir que 76,71% des déchets ne seront pas valorisés par cette 

usine (compost compris). 

 

Etre responsable 
Nous sommes en pleine crise économique, 

avec des restrictions budgétaires comme 

jamais nous n’en avons eu à tous les niveaux 

dans notre département. Croyez-vous que ce 

soit vraiment être responsable que de vouloir 

dépenser une fortune pour une usine qui ne 

valorisera qu’une infime partie des déchets 

entrants ? 
 

Au lieu de poser l’éternelle question : « Bénac 

va fermer le 31 décembre 2015. Après, on fait 

quoi ? ». Vous auriez pu faire preuve 

d’initiative et de courage intellectuel en 

amont, en travaillant sur des solutions 

alternatives au TMB ! Le collectif 

d’associations d’opposants y travaille depuis 

des mois. Nous avons présenté récemment la 

première mouture à des représentants des 

écologistes du département.  

Il est regrettable que ce soit de simples 

citoyens qui s’emparent de ce dossier, alors 

que des élus sont grassement payés pour ce 

travail… 
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